
El apoyo al trasvase desde Cullera rompe la unidad del equipo 
de gobierno en Villena
 
La alcaldesa utiliza su voto de calidad para aprobar el convenio con Aguas 
del Júcar ante la abstención de IU
 
IHERMAS/F. J. B. 
 

La alcaldesa de Villena, Vicenta Tortosa, tuvo 
que recurrir ayer a su voto de calidad para sacar 
adelante la moción por la que el Consistorio 
solicitará a Aguas del Júcar el envío de 0,22 
hm3 -220.000 m3- de agua Cullera una vez se 
construya el polémico trasvase Júcar-Vinalopó. 
La votación de la moción sirvió para escenificar 
la ruptura del consenso en el equipo de 
gobierno municipal. Los ocho concejales del 
PSOE votaron a favor; afirmativos fueron 
también los dos de Los Verdes -otrora 
contrarios a los trasvases-, absteniéndose la edil 
de IU. Los ocho ediles del PP y los dos 
independientes votaron en contra lo que 
produjo un empate que tuvo que deshacer 
Vicenta Tortosa. El Ayuntamiento utilizará el 
agua para regar jardines, baldear calles, 
servicios contraincendios y suministrar agua 
para uso industrial. El Consistorio pagará el 
agua a 0,2 euros el metro cúbico. 
 
 
 
El acuerdo fue duramente criticado por el PP 
quien en boca de la edil Celia Lledó manifestó 
que «la aprobación es una traición a Villena». 
Por su parte, el presidente de la Junta Central 
de Usuarios, Andrés Martínez, anunció que 
recurrirá la aprobación «porque el Ayuntamiento 
debe desconocer que el 8 de enero de 2003 el 
Ministerio de Medio Ambiente nos facultó para 
que seamos nosotros los que repartamos los 
caudales del Júcar-Vinalopó y ese proyecto no nos sirve». 
 
El presidente de la Diputación, José Joaquín Ripoll y el conseller de Agricultura, Juan 
Cotino, vieron lógico que los usuarios recurran la adjudicación del trasvase en los 
tribunales. Por el PSOE, el portavoz del Consell Territorial, Carlos González, señaló 
que la contratación de las obras representa «un paso decisivo para la solución de los 
problemas hídricos de la provincia». 
 
Por otra parte, en el Ayuntamiento de Elche, la comisión de Contratación y Servicios 
aprobó con los votos a favor del PSOE y de EU y el voto en contra del PP una 
moción del edil de Parques, Jardines y Medio Ambiente, Emilio Doménech, para 
suscribir también los acuerdos necesarios que permitan al Ayuntamiento convertirse 
en usuario directo de los caudales de la conducción Júcar-Vinalopó. La finalidad es la 
compra de 2,5 hm 3 anuales de agua de Cullera a la sociedad estatal Aguas del 
Júcar que se destinarán al riego de parques, jardines y huertos de palmeras, y 
baldeo de calles. El concejal Emilio Doménech señaló que con este caudal se dejarán 
de regar los huertos y los jardines con agua potable o con el agua procedente de la 
Acequia Mayor del Pantano, que tiene una excesiva salinidad. 
 
El 90% de los recursos hídricos para riego que utiliza el Ayuntamiento de Elche 
procede de la Acequia Mayor del Pantano. Doménech explicó que dicha agua tiene 
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una conductividad de entre 6.000 y 7.000 microsiemens, mientras que la del Júcar 
registra unos 1.200 microsiemens. El edil añadió que también se podrían mezclar los 
distintos caudales en determinadas situaciones de necesidad. 
 
El Ayuntamiento de Elche viene utilizando anualmente unos 5 hm 3 de agua para el 
riego de huertos y jardines. Con la llegada del caudal del Júcar será necesario 
habilitar unos depósitos en la zona norte del municipio para el almacenamiento y 
regulación de las conducciones. 
 
La edil de EU, Ángeles Candela, manifestó ayer que «llevamos años pidiendo que se 
canalicen aguas depuradas de Algorós. Con el agua del Júcar dispondremos de un 
recurso hídrico que nos evitará tener que utilizar agua del grifo para regar los 
jardines. El PP puede decir que esta agua es puro veneno, pero su argumento es 
oponerse a todo lo que no sea el trasvase del Ebro». 
 
El portavoz municipal del PP, Emigdio Tormo, dijo que «si bien los propósitos de la 
moción no son del todo malos, entendemos que no van a solucionar los problemas 
hídricos, ya que el agua que se recibirá será de mala calidad y cara», informa 
Domingo López . 
 
Por otra parte, el secretario local del PP de Torrevieja, Domingo Soler, acusó a la 
ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, de quedarse sin argumentos para 
arremeter contra la el municipio. «Primero, -dijo- se metió con nuestro urbanismo y 
después con el consumo de agua, y como no ha obtenido éxito nos va a cortar el 
agua potable para hundir el turismo», informa Eduardo de Gea . 
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